

Elternbeirat des KGP
Am Stadtpark 21
81243 München
Tel.: 089/4571070
Fax: 089/45710733
elternbeirat@karlsgymnasium-pasing.de



5. Newsletter

Elternbeirat am Karlsgymnasium München Schuljahr 2019 / 2020

Liebe Eltern,

München, im November 2019

das neue Schuljahr hat sich hoffentlich für alle gut eingespielt. Besonders begrüßen wir auch die neu hinzugekommenen Familien. Der Elternbeirat möchte Sie gerne wieder über unsere aktuellen Themen informieren.

1. Beitritt zur Landeselternvereinigung (LEV)

Vielleicht ist Ihnen aufgefallen, dass mit dem Kopiergeld zu Beginn des Schuljahres 1 Euro für die Mitgliedschaft des KGP in der LEV eingesammelt wurde. Der Wirkungskreis des Elternbeirates ist in der Regel auf die eigene Schule beschränkt. Ein großer Teil der Vorgaben, die für den Betrieb, die Unterrichtsinhalte, die Ausstattung und die Ziele gymnasialer Bildung gelten, entsteht nicht in der einzelnen Schule, sondern wird in den vorgesetzten Behörden – vor allem im Kultusministerium – definiert. Die LEV ist das Instrument, mit dem die Elternbeiräte unmittelbar in die Entscheidungen der Schulpolitik in Bayern eingreifen können. Im Gegensatz zu anderen Berufsverbänden im Bildungssystem ist die Elternvertretung allerdings ehrenamtlich organisiert. Für ihren professionellen Einsatz verdient die Landeselternvereinigung unsere Solidarität und unsere Unterstützung. Von ihrer politischen Bedeutung abgesehen ermöglicht die LEV die direkte Beratung aller Eltern am Karlsgymnasium zu verschiedensten Themen von Sprachenwahl bis zu Rechten und Pflichten. Bei Interesse können Sie sich an die Geschäftsstelle der LEV in München wenden: www.lev-gym-bayern.de

2. Workshop zum Thema Mediensucht

Im Oktober 2019 fand in den siebten Klassen ein Workshop zum Thema Prävention Mediensucht statt. Neben einem Elternabend und einer Lehrerfortbildung war pro Klasse ein ganzer Schultag eingeplant. Der Erziehungswissenschaftler Herr Jürgen Eberle plädierte mit seinen detailreichen Ausführungen für Selbstreflexion und Eigenverantwortung beim Medienverhalten. Das Seminar war sehr informativ und hat Schülern wie Eltern Werkzeuge an die Hand gegeben, das eigene Medienverhalten bewusster einordnen zu können. Der Elternbeirat hat die Finanzierung mitgetragen, um den Eigenbeitrag der Schüler reduzieren zu können. Die Resonanz von Schülern und Eltern war so gut, dass der Elternbeirat eine Wiederholung des Workshops im kommenden Schuljahr vorschlagen wird.

3. Handynutzung an der Schule

Das Karls gymnasium hat die notwendig gewordene Neudefinition für die Handynutzung an der Schule abgeschlossen. Die neue Regelung entspricht weitgehend der alten: Die eigenmächtige Nutzung von Smartphones ist nur in bestimmten von den Schülern der Oberstufe genutzten Räumen (derzeit Bibliothek und Aufenthaltsraum) gestattet. Nachdem eine umfassende Kontrolle nicht möglich ist, wird auch die Eigenverantwortung der Schüler nötig sein, damit die Schule ein Ort der direkten Begegnung und der direkten Kommunikation bleibt.

4. Fridays for Future

Wir wollen den Gedanken der jüngsten E-Mail (22.11.2019) von Herrn Franz an die Eltern aufgreifen. Eltern die damit einverstanden sind, dass ihre Tochter/ihr Sohn an einer Freitagsdemonstration teilnimmt, sollen dies der Schule vorab kurz schriftlich mitteilen. Das ist ein mehr als verständlicher Wunsch. Die Schulleitung kommt dem Engagement der Schülerinnen und Schüler bemerkenswert weit entgegen.

5. Klassenelternsprecher

Zur nächsten Sitzung des Elternbeirates am 16.1.2020 werden wir die Klassenelternsprecher einladen. Wenn es in einer Klasse ein Thema gibt, das im Elternbeirat besprochen werden sollte, mögen es bitte die Klassenelternsprecher in die Sitzung mitbringen. Davon abgesehen, können Sie sich natürlich immer direkt an uns wenden.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern eine besinnliche Adventszeit!

Mit herzlichen Grüßen



Anton Rädler

Vorsitzender
Elternbeirat Karls gymnasium